



685605

TINTA FRESCA

UN TEMA VIGENTE: DIRIGENTES Y MASAS

Los conceptos vertidos en Dirigentes y Masas, en su nuevo "Cuaderno de Educación Popular" escrito por María Márquez y Gloria Uribe, tienen la virtud de provocar nuevas asociaciones y desarrollo de ideas a lo largo de su lectura. En el mismo sentido, y por el destino masivo de esas ediciones, merecen una corrección más rigurosa, ya que no es lo mismo la errata "inversión anti-imperialista" (página 9) que "inversión imperialista", como debe decir de acuerdo con el contexto.

En el presente trabajo adquieren mayor importancia los capítulos sobre los métodos incorrectos y correctos de dirección y de trabajo y sobre el control de los dirigentes por las bases. Al desarrollar la diferencia esencial entre dirigentes burgueses y dirigentes revolucionarios, las autoras acertan al definir que "la gran fuerza del movimiento conducido por el proletariado está en la claridad y convicción que las masas tienen adquiriendo de los objetivos para los que se lucha". A ello debe agregarse la conciencia sobre la discriminación y segregación de las distintas formas y métodos de lucha en cada período y etapa del proceso de conquista y defensa del poder, objetivo principal de las clases revolucionarias opositoras a las explotadoras, internas y externas, burguesa e imperialista.

El tema dirigentes-masas es esencial por su actualidad y por mostrarnos que cuando no se corresponden dialógicamente ambos sujetos, se hace presente la división de clases; en el fondo, cuando se ocultan los hechos al pueblo, cuando se decide o negocia a sus espaldas. También se lo está "explorando" y "dominando".

Ya no se trata más —afirma el Cuaderno— de "trocar a la sigma de un jefe" o de ser considerado "tuerto un rebajo". "El papel fundamental —añade— de los dirigentes ahora es educar a las masas, hacerles claridad respecto a su misión histórica". Entendemos por educación el proceso formativo que pasa por la acción, la assimilación de la teoría revolucionaria, la organización, la lucha. También incluye el manejo de clase como la lucha ideológica interna contra métodos e ideas contrarrevolucionarias y祺queño-burguesas. El Cuaderno sitúa debidamente a "aquellos jefes que piensan que la masa es como un niño que nada sabe, que hay que enseñarla a educar y a quemar lo que es bueno devolviendo todo". El margen de maniobra alterado que genera ese paternalismo antirrevolucionario será llevado siempre por la iniciativa del ejemplo, que operará en movimiento de masas golpeando sobre la dirigencia aliada y la conciencia de las masas, con el fin de liquidarlos políticamente y hacerlos retroceder de las posiciones ya ocupadas por el proletariado.

La ya clásica sistematización de Mao Tse-tung sobre "la «combinación» de las concepciones estrategias dentro del partido" —elícu-

Un tema vigente, dirigentes y masas [artículo] Julio Huasi.

Libros y documentos

AUTORÍA

Huasi, Julio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un tema vigente, dirigentes y masas [artículo] Julio Huasi.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa